

LE JOURNAL SCOLAIRE

Trucs et ficelles:

Trois p'tits coups de marteau !

Le journal scolaire, pour atteindre ses objectifs de vecteur de communication, doit avoir l'aspect le plus agréable possible.

Mais il faut également qu'il soit agréable à la main du lecteur. Or il arrive souvent que ...

Les feuillets des journaux, ou albums, au format A4 (21 sur 29,7 cm), sont le plus souvent reliés par la pose de deux ou trois agrafes. Mais, soit parce qu'on n'a pas utilisé la bonne dimension d'agrafe en fonction de l'épaisseur à relier soit parce que l'agrafeuse n'a pas été actionnée avec une force suffisante, il arrive fréquemment que les branches des agrafes sont mal rabattues et de ce fait désagréables à la main, voire susceptibles de blesser une peau sensible ou d'endommager un tricot ou un tissu.

Une solution efficace: donner sur chaque agrafe un petit coup de marteau. Pour cela poser le journal bien à plat sur une planchette en bois dur (ou à défaut en bois aggloméré type Novopan), utiliser un marteau dont la section du fer est suffisante pour couvrir la longueur de l'agrafe en un seul coup. Porter un petit coup sur chaque agrafe de manière à en replier et aplatir les branches complètement.

Cela fait un peu de bruit ... (qu'on peut amortir en plaçant sous la planchette un morceau de feutre, un bout de moquette ou un matelas de papier) mais c'est très supportable, il n'y en a pas pour des heures... et le journal gagne en finition.

Certes, après une ou deux consultations, le dos du journal ou de l'album aura malgré cela vilaine allure. Pour y remédier il existe une solution très facile qui donne d'excellents résultats: la reliure par collage qui permet d'ouvrir le journal bien à plat, quelle que soit son épaisseur, et qui reste impeccable même après plusieurs consultations (le présent numéro de CPE est relié ainsi, et on pourrait le renforcer par exemple avec une gaze également facile à poser...). Nous avons décrit ce procédé et fait des démonstrations à de multiples reprises sans avoir réussi à convaincre. N'en parlons donc plus.

Des classes de plus en plus nombreuses travaillent sur du format A3 (42 sur 29,7 cm) : après impression (au photocopieur) on retrouve le format A4 par pliage et on rassemble les feuilles en cahier. Les agrafes se posent dans le pli, de l'extérieur vers l'intérieur: le journal s'ouvre complètement, bien à plat, les agrafes ne sont pas désagréables à la main, le dos reste impeccable même après plusieurs manipulations.

L. BUSSLER

Voici un texte que nous soumettons à toutes les classes qui éditent un journal scolaire ou des recueils de textes.



Mise en page

Mets-moi en page.
Mets-moi en beauté,
comme tu le ferais devant ta glace.
Chasse mes points noirs.
Gomme mes expressions de fatigue.
Fignole le fin du fin de mes formes.
Maquille-moi sans me camoufler.
Illumine la pensée qui jaillit de tes mots.
Ne me répète pas avec des signes.
Laisse courir ton imagination.
Casse le cadre rigide de la page
pour qu'éclatent les images.
Craque d'envie pour moi.

Anne Marie HALL-RICQ
"Jeux de mots", 1991

